

Demografischer Wandel

Herausforderungen für Land, Gemeinden und Gesellschaft

VADUZ Lucia Gaschick, Dipl. Theol., Dipl. Vw., wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Finanzwissenschaft und Sozialpolitik der Universität Freiburg i.Br. und Mitverantwortliche für die Erstellung der liechtensteinischen Generationenbilanz referierte zum Thema demografischer Wandel. Der demografische Alterungsprozess entfaltet auch in Liechtenstein eine erhebliche Belastungswirkung. Diese manifestiert sich vor allem im System der sozialen Sicherung, welches über die Alters- und Hinterlassenenversicherung (AHV) und die Krankenpflegeversicherung die Nachhaltigkeit der Staatsfinanzen gefährdet. Das Referat setzte sich mit dem Prozess und den Folgen des demografischen Wandels in Liechtenstein auseinander und zeigte auf, welche Herausforderungen sich daraus für Land, Gemeinden und Gesellschaft ergeben. Im Anschluss an den Vortrag fand eine Podiumsdiskussion mit Mauro Pedrazzini und Dominique Gantenbein statt, an der sich die Zuhörer rege beteiligten. Die Veranstaltung bildet den Abschluss des erstmals vom Förderverein Akademie für angewandte Politik angebotenen Politiklehrgangs. (pd/hf)